

La Définition dogmatique de l'Assomption

Au début du mois où se célèbre une des plus grandes fêtes de la très sainte Vierge, en cette année jubilaire de Lourdes, ce nous est une joie de pouvoir offrir à nos lecteurs quelques pages substantielles sur la définitibilité de l'Assomption de Marie. On sait que l'Eglise ne fait pas les dogmes, elle les proclame, c'est-à-dire qu'elle déclare, après mûre réflexion et assistée du secours divin qui l'empêche de se tromper, que telle doctrine est non-seulement vraie, cela ne suffirait pas pour la foi, mais encore révélée par Dieu, ce qui nous oblige à dire *Credo*. L'Assomption de Marie est-elle je ne dis pas une vérité, cela est déjà hors de doute, mais une vérité révélée par Dieu, peut-elle être par suite définie comme un dogme par l'Eglise, telle est la question que beaucoup de catholiques voudraient voir résolue prochainement. Ils croient à cette définitibilité, ils appellent de tous leurs vœux l'heure où le Docteur infaillible rendra cet hommage à la Reine du ciel. Un savant bénédictin, D. Paul Renaudin, s'est fait une spécialité de cette question par ses savantes recherches : il les a publiées dans un ouvrage sur la *Définitibilité de l'Assomption de la très sainte Vierge* (Paris, librairie Retaux). L'auteur a publié dans l'*O Salutaris* un aperçu de cette thèse intéressante : nous la reproduisons ici.

La dévotion filiale des catholiques envers Marie est un des grands motifs d'espérance, au milieu de la tempête qui agite si furieusement l'Eglise, et, en particulier, l'Eglise de France. Elle s'est manifestée, au déclin du dernier siècle et au début du vingtième, par un ardent désir de voir l'Assomption de la sainte Vierge proclamée dogme de foi, comme l'a été jadis l'Immaculée Conception. En moins de trois années, un mouvement de prières toujours grandissant a gagné les pays d'Europe, et même les plus lointaines de nos missions catholiques, dans le Nouveau Monde, comme en Chine et au Japon. Sur les points du globe les plus divers, la voix des dévots serviteurs de Notre-Dame monte suppliante vers le ciel, pour demander à Dieu la grâce de la définition dogmatique de l'Assomption. Pieux fidèles, prêtres, religieux de tous ordres, pasteurs des peuples s'unissent dans une même prière, afin d'obtenir que le Seigneur inspire à son Vicaire la volonté de ranger parmi les dogmes de foi la croyance à la résurrection de Notre-Dame et à sa présence en corps et en âme dans la gloire céleste. Plus de cent quinze évêques de toutes les parties du monde ont adressé au Saint-Père des suppliques